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Николай Нефодиевич Тимошков, заведующий 
машинно-тракторными мастерскими (МТМ) агро-
фирмы «Новоселезнёво», приветливо встретил 
меня в своём кабинете.

Николай Нефодиевич – местный, казанский, ро-
дился в деревне Песчаное. В этом сельхозпредпри-
ятии   Н.Н. Тимошков  работает с января текущего 
года, а опыт работы в сельском хозяйстве у него 
насчитывает не один десяток лет. Поэтому заведу-
ющий  легко управляется с вверенным ему  нема-
леньким парковым хозяйством, где  только грузо-
вых   автомашин насчитывается  почти тридцать 
единиц, а ещё тракторы и служебные машины.

 – Сейчас  в нашем  автопарке  ведётся актив-
ная подготовка техники к посевной. Заканчиваем 
ремонт двух  тракторов  марки К-700. Готовим   сет-
чатые бороны к сезону, всего их 570 штук. Ремон-
тируют  их трое водителей,  один из них –  Сергей 

СЛАВИМ  ЧЕЛОВЕКА  ТРУДА

Механизатор – 
профессия нужная

Владимирович Симонов – опытнейший работник пред-
приятия, – рассказывает Николай Нефодиевич.

 В гаражных боксах знакомлюсь  с механизатором 
Алексеем  Анатольевичем Шевченко. В профессии он 
уже третий десяток лет. Родом из Омска. Проживает в 
посёлке Новоселезнёво. Работу свою любит и относит-
ся к ней очень ответственно. Кроме него в агрофирме  
трудятся его брат и племянник. 

Алексей женат, имеет троих детей и двух внуков. Се-
мья Шевченко  держит небольшое хозяйство, ведь без 
него тяжело на селе. А основным увлечением и отды-
хом для главы семьи является рыбалка.

Когда в сельхозпредприятии есть такие надёжные 
проверенные кадры, можно быть уверенным, что все 
планы будут выполнены, что посевная пройдёт в срок 
и без всяких эксцессов.

Артём ТАГИЛЬЦЕВ
Фото автора

АНОНСДни приёма
В первый вторник каждого месяца, начиная с апреля, будет 

проводиться Всероссийский день приёма предпринимателей. В 
связи с этим прокурором Казанского района  в указанные дни с 
9 до 18 часов в здании прокуратуры района по адресу: с. Казан-
ское, ул. Ленина, 68 будет проводиться  приём предпринимателей.

Соб. инф.

В  НЕСКОЛЬКО  СТРОК  ОБО  ВСЁМ

Болезнь  
птиц 

В Тюменской области будет уси-
лена работа по профилактике пти-
чьего гриппа в связи со вспыш-
кой этого заболевания в  Москов-
ской области. Об этом на недав-
ней  пресс-конференции   заявил 
заместитель начальника управле-
ния ветеринарии Тюменской обла-
сти Вадим Шульц. Он подчеркнул, 
что с 2005 года Тюменская область 
является благополучной с точки зре-
ния заболеваемости птичьим грип-
пом, но специалисты уделяют по-
вышенное внимание территориям, 
граничащим с  Казахстаном,  это 
Бердюжский, Сладковский  и Казан-
ский районы. Ветспециалисты  про-
водят разъяснительную работу с хо-
зяевами личных подворий, так как   
наряду с птицеводческими предпри-
ятиями  в частных хозяйствах име-
ется большое количество птицы. 
Весной начинается массовая тор-
говля птицей, поэтому сотрудники 
управления буду  проводить мони-
торинг для выявления мест стихий-
ной торговли.

Заплатите  
алименты

По словам начальника отдела  
судебных приставов Н. Беловой, 
в отделе находится 135 исполни-
тельных производств о взыскании 
алиментов с должников – жите-
лей района. Производится удержа-
ние алиментов с доходов 83 чело-
век, 16 должников находятся в ро-
зыске. В текущем году возбужде-
но 4 уголовных дела по ст.157 УК 
РФ  «Злостное уклонение от упла-
ты алиментов». Обращаем вни-
мание жителей района на то, что 
на официальном интернет-сайте 
ФССП России (www.fssprus.ru), 
а также  управления  Федераль-
ной службы судебных приставов 
по Тюменской области (www.r72.
fssprus.ru) имеется информацион-
ный ресурс «Банк данных испол-
нительных производств», с помо-
щью которого гражданам  можно 
не только  узнать о наличии воз-
буждённых исполнительных про-
изводств, но и оплатить имеющу-
юся задолженность  посредством 
интернет-платежей.

Новые 
заводы

В Тюменской области получены 
разрешения на строительство му-
сороперерабатывающих заводов, 
ввод в эксплуатацию которых за-
планирован на начало 2018 года. 
Концессионер обязуется до конца 
2017 года создать систему комму-
нальной инфраструктуры, состоя-
щей из  четырёх межмуниципаль-
ных мусороперерабатывающих за-
водов (Тюмень, Тобольск, Ишим, 
Ялуторовск) и двух мусоропере-
грузочных станций (Тюмень и Тю-
менский район). Именно такое ко-
личество  заводов обеспечит ре-
ализацию перехода на передо-
вой порядок обращения с отхода-
ми производства и потребления 
на всей территории области. Про-
ектная мощность   заводов соста-
вит: Тюмень – 350 тысяч тонн в год, 
Тобольск – 40 тысяч тонн, Ялуто-
ровск – 25 тысяч тонн, Ишим – 25 
тысяч тонн. Мусороперерабатыва-
ющие заводы позволят существен-
но сократить нагрузку на полигоны 
твёрдых бытовых отходов.  

Карты «Мир» 
– пенсионерам  

В нынешнем году планируется 
начать выдачу карт «Мир» тем тю-
менцам, которые выходят на пен-
сию. Остальные пожилые гражда-
не получат их после того, как ис-
течёт срок действия имеющих-
ся у них банковских карт, на  кото-
рые им сейчас перечисляют пен-
сии. Платёжная система «Мир» соз-
дана государством практически с 
нуля для обеспечения безопасности                
отечественной финансовой систе-
мы. Поскольку «Мир» является рос-
сийской разработкой, это гаранти-
рует безопасность и независимость 
национальной платёжной системы 
от внешних экономических и поли-
тических факторов. На сегодняш-
ний день в системе зарегистриро-
вано уже 230 банков, из которых 56 
выпускают карту «Мир», 113 полно-
стью подготовили свои устройства 
для её приёма и обслуживания. К 
приёму карт в Тюменской области 
уже готово почти 100%  банкомат-
ной сети,  80% POS-терминалов в 
торгово-сервисных предприятиях.

Будьте  
бдительными

В последнее время участи-
лись случаи распространения  не-
достоверной информации  по те-
лефону среди пенсионеров – по-
лучателей  пенсий через Почту 
России. Представители финансо-
вых учреждений, используя неза-
конные методы конкуренции, со-
знательно вводят пенсионеров в 
заблуждение, сообщая им лож-
ную информацию о том, что По-
чта России прекращает достав-
ку пенсий на дом. В связи с этим  
Почта России призывает всех пен-
сионеров быть бдительными и не 
поддаваться на провокации.  По-
чта России гарантирует каждому 
клиенту безопасную и бесплат-
ную доставку денежных средств 
(пенсий, пособий, выплат) на дом. 
Ежемесячные денежные выплаты 
доставляются клиентам в соответ-
ствии с графиком в точно обозна-
ченные сроки.

Информации  подготовила
Вера САМУЛЕНКО

Для заведующего МТМ Н.Н. Тимошкова (слева) и механизатора А.А. Шевченко подготовка техники 
к весенне-полевым работам – основная задача на сегодняшний день

ПОДПИСКА-2017

 На раздумья – 
               всего 10 дней
Уважаемые читатели районной газеты, напоминаем вам, что 

до окончания досрочной подписки на «Нашу жизнь» осталось 
всего 10 дней.  Если вы выпишете районку в этом месяце, то сэ-
кономите свой семейный бюджет и получите 100-процентную га-
рантию того, что районная газета будет приходить к  вам каждые 
среду и субботу недели до конца текущего года.

Редакция не намерена увеличивать стоимость газеты на сле-
дующее полугодие, но есть небезосновательные опасения, что 
Почта России поднимет цену на доставку периодики. Это значит, 
увеличится и подписная цена всех СМИ. 

А ещё напоминаем читателям о возможности выписать район-
ку за полцены. Вместо 487 рублей 14 копеек «Наша жизнь» обой-
дётся вам в 231 рубль 12 копеек, если вы   оформите на неё  по-
лугодовую подписку  непосредственно  в редакции. Правда, тог-
да вам нужно будет  самим забирать каждый вышедший номер.

В любом случае мы благодарны каждому подписчику за друж-
бу, постоянство и верность родной газете.

Редакция газеты

Акция «Должник»
С 20 по 27 марта инспекторами  отделения  ГИБДД  ОМВД России 

по Казанскому району проводится профилактическая акция «Долж-
ник».    Цель  данного мероприятия – выявление граждан, не упла-
тивших штраф в срок, установленный законодательством Россий-
ской Федерации. 

В эти дни  сотрудниками ДПС будут осуществляться адресные вы-
езды к  участникам дорожного движения, имеющим задолженность.  
На них будет составлен административный протокол по ст. 20.25 КоАП 
РФ «Неуплата административного штрафа в срок, предусмотренный 
Кодексом об административном законодательстве РФ». Напомина-
ем, что действующим законодательством за неуплату штрафа  преду-
смотрено наказание в  виде штрафа в двойном размере, но не менее 
1000 рублей, либо административный арест до 15 суток, либо  обяза-
тельные работы до 50 часов. Кроме того,  постановление о штрафе 
будет направлено в службу судебных приставов  для принудитель-
ного взыскания ранее наложенного штрафа. 

Уважаемые автомобилисты, стоит ли   создавать  себе дополни-
тельные проблемы и попадать в чёрный список должников?

Соб. инф.
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РАЗВИТИЕ ПРОМЫШЛЕННОСТИ – 
ОСНОВНОЙ ФАКТОР РОСТА 

ТЮМЕНСКОЙ ЭКОНОМИКИ
Сегодня этот сектор формирует более 

трети валового регионального продукта. 
Основные точки роста – это крупные промыш-
ленные узлы и отдельные новые индустри-
альные проекты. Ядро тобольского промыш-
ленного узла – нефтегазохимические проекты 
СИБУРа. Здесь в 2016  году произведено бо-
лее 450 тыс. тонн полипропилена – треть от 
общероссийского объёма. От развития про-
ектов СИБУРа мы рассчитываем  на мульти-
пликативный эффект. Уже сейчас в разных 
районах области строятся новые предприя-
тия по переработке полимеров, производству 
деревянных поддонов, упаковочной тары.

Антипинский нефтеперерабатывающий 
завод – флагман тюменского промышленно-
го узла. В 2016 году – в год своего десятиле-
тия – завод вышел на промышленный режим 
работы с рекордной в стране глубиной пере-
работки нефти 98% и годовой объём перера-
ботки более 9 млн. Первый миллион тонн тю-
менского металла дал завод «УГМК Сталь». 
Здесь началось производство металла для 
машиностроительных производств. Уватский 
промышленный узел в 2016 году пополнил-
ся ещё двумя месторождениями, введённы-
ми в разработку. 

ШАГ К ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЮ
Тюменские заводы за последний год  в 

рамках программ поддержки правительства 
региона поставили нефтяникам оборудова-
ния и материалов на сумму 23 млрд. рублей. 
Половину из этого объёма составила импор-
тозамещающая продукция. С таким же по-
ступательным эффектом идёт сотрудниче-
ство в части осуществления работ и оказания 
услуг крупным заказчикам предприятиями об-
ласти. Совокупный заказ «Роснефти», «Газ-
промнефти», «Лукойла» и «СИБУРа» пред-
приятиям области за этот же период соста-
вил более 100 млрд. рублей.

О ДАЛЬНЕЙШЕЙ 
ИНДУСТРИАЛИЗАЦИИ РЕГИОНА

Не зацикливаясь на работе исключитель-
но над крупными проектами, областным пра-
вительством совместно с администрациями 
муниципалитетов реализуется целый ком-
плекс новых производственных и сервис-
ных проектов. Дальнейшее индустриальное 
развитие области мы в значительной степе-
ни связываем с созданием и запуском инду-
стриальных парков и экономических зон. Соз-
данные условия уже привлекли на площадки 
индустриальных парков семь компаний рези-
дентов, три из них уже ведут строительные 
работы, ещё четыре компании начнут стро-
ительство новых заводов весной этого года. 
В процессе подачи заявок еще 12 компаний.

О МЕНЕДЖМЕНТЕ 
СЕЛЬХОЗПРЕДПРИЯТИЙ

Оставляет желать лучшего менеджмент 
сельхозпредприятий. Недостаточно эффек-
тивно ведётся снижение издержек производ-
ства. Преобладают ожидания постоянного 
увеличения государственной поддержки. Но 
конкуренцию сегодня выдерживает тот, кто не 
только умеет производить, но и продавать. 
Сельхозпроизводителям необходимо менять-
ся и реагировать на новые требования рын-
ка. Предприятия, перерабатывающие про-
дукцию регионального АПК и производящие 
продукты питания, не полностью использо-
вали ресурс, предоставленный текущим пе-
риодом для обеспечения роста. 

О ПОДДЕРЖКЕ ФЕРМЕРСКИХ 
ХОЗЯЙСТВ И ЛИЧНЫХ ПОДВОРИЙ

Дальнейшее развитие сельского хозяй-
ства видится через усиление кооперации и 
дальнейшее вовлечение населения и малых 
форм хозяйствования в эту модель. Сейчас 
в области работает 116 сельскохозяйствен-
ных потребительских кооперативов. Они со-
трудничают с  25 тысячами личных подворий. 
Свыше 10 лет ежедневно кооперативы заку-
пают молоко у ЛПХ. В 2016 году заготовле-
но и реализовано около 50 тыс. тонн молока. 
Дополнительный доход населения составил 
почти 1,2 млрд. рублей. Господдержка сель-

Владимир Якушев: 
«Основная наша задача и достижение  – 

рост тюменской  экономики»
В четверг, 16 марта, Владимир Якушев принял участие в заседании 

Тюменской областной Думы. Губернатор  выступил с отчётом о дея-
тельности регионального правительства за 2016 год. Он подвёл ито-

ги, обозначил основные направления для развития и точки напряже-
ния, над которыми предстоит работать. Вот главные тезисы его  вы-
ступления.

скохозяйственных кооперативов должна уве-
личить силу притяжения, с которой они вовле-
кают личные подсобные хозяйства в агропро-
мышленное производство, помогают эффек-
тивно наладить сбыт продукции.

 О РОЛИ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ  
В РАЗВИТИИ МАЛОГО БИЗНЕСА 

Определяющую роль в развитии малого 
предпринимательства играют органы мест-
ного самоуправления. Чтобы усилия муници-
пальной власти отражались на доходах мест-
ных бюджетов, законом Тюменской области 
установлены единые нормативы отчислений 
налога, взимаемого в связи с применением 
упрощённой системы налогообложения, в 
бюджеты районов и городских округов. Реа-
лизация Тюменской областью полномочий в 
части передачи в местные бюджеты 50% до-
ходов от налога, взимаемого в связи с при-
менением упрощённой системы налогообло-
жения, в 2017 году увеличит доходы местных 
бюджетов на 1,4 млрд. рублей. Разумеется, 
такой стимул требует ответственного отноше-
ния глав органов местного самоуправления 
и их команд ко всему, что связано с развити-
ем предпринимательства на их территории.

ОБ ИНВЕСТИЦИОННОЙ ПОЛИТИКЕ 
МУНИЦИПАЛИТЕТОВ

Будет продолжена работа по привлече-
нию инвестиций на территорию муниципа-
литетов на основе планово-проектного под-
хода. Такие планы сформированы для каж-
дой территории, исходя из её ресурсов и пре-
имуществ, определены локомотивные инве-
стиционные проекты, а для каждого проекта 
предусмотрены площадки. 

О ПОДДЕРЖКЕ ИННОВАТОРОВ
В 2016 году мы по-новому подошли к ре-

ализации региональной политики развития 
и стимулирования инновационой деятель-
ности. Главные принципы – это активность, 
комплексность и результативность поддерж-
ки всей инфраструктуры. Мы объединили всю 
инновационно-инвестиционную инфраструк-
туру – бизнес-инкубаторы, технопарк, инду-
стриальные парки, получив серьёзный опти-
мизационный эффект, который уже напра-
вили на дальнейшее стимулирование инно-
вационной деятельности. По итогам II Наци-
онального рейтинга технопарков России Тю-
менский технопарк вошёл в первую десятку. 
Разработки его резидентов востребованы в 
нефтегазовой сфере, в строительстве и на 
транспорте, сфере информационных техно-
логий, медицине и сельском хозяйстве. 

О ГОСУДАРСТВЕННО-ЧАСТНОМ 
ПАРТНЁРСТВЕ

Развивается схема привлечения инвести-
ций с помощью механизма государственно-
частного партнёрства. Для этого сформи-
рована необходимая нормативно-правовая 
база, институциональная среда.

Важной вехой стало заключение вось-
ми концессионных соглашений в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства. Сово-
купный объём инвестиций по этим проектам 
составит почти 2 млрд. рублей. Из этой сум-
мы только 214 млн. рублей предоставит об-
ластной бюджет. Таким образом, на 1 рубль 
бюджетных инвестиций в регион будет при-
влечено более 8 рублей. Сокращение потерь, 
повышение производительности и эффек-
тивности систем, а также оптимизация соб-
ственных затрат – это те критерии, которых 
мы ждём от своих партнёров в системе ЖКХ.

СТРАТЕГИЧЕСКИЕ ЗАДАЧИ
Привлечение инвестиций, создание ин-

фраструктуры, подготовка кадров, продуман-
ная бюджетная политика – эти задачи реша-
ются для роста региональной экономики, а 
значит, и увеличения доходной части реги-
онального бюджета. Сбалансированность и 
устойчивость региональной бюджетной си-
стемы целиком зависит от верного выбора 
приоритетов, бережливости и максимальной 
результативности.

О БЮДЖЕТЕ
Бюджет Тюменской области сохранил 

свою социальную направленность: 50% об-
щего объёма расходов бюджета в 2016 году 
– расходы на социальную сферу. Вместе с 

тем мы должны понимать: основные бюджет-
ные тренды сохранятся – нам придётся все 
больше зарабатывать, чтобы хотя бы не сни-
жать возможность бюджетных инвестиций.

ЖИТЬ ПО СРЕДСТВАМ
В регионе проводится взвешенная дол-

говая политика, которая и в дальнейшем бу-
дет направлена на поддержание долговой 
нагрузки на бюджет на минимальном уров-
не. Госдолг Тюменской области на 1 января 
2017 года составил 1,8% к объёму доходов. 
В структуре госдолга основная часть – это 
государственные гарантии Тюменской обла-
сти, которые, в свою очередь, являются од-
ним из инструментов стимулирования эконо-
мического роста региона и государственной 
антикризисной программы.

ОБ ОПТИМИЗАЦИИ ГОСУПРАВЛЕНИЯ
Проведена оптимизация государственно-

го управления. В 2015 году сокращены рас-
ходы на материально-техническое обеспече-
ние текущей деятельности органов власти в 
целом на 5%, на 2016 и последующие годы 
уровень материальных затрат зафиксирован 
на том же уровне. Штатная численность ис-
полнительных органов власти области сокра-
щена на четверть, расходы на содержание го-
сударственного аппарата снижены на 21%.

О СОЦИАЛЬНОЙ ПОЛИТИКЕ
Ключевым определением социальной 

политики при предоставлении льгот долж-
на стать адресность. Необходимо постоян-
но мониторить действующие инструменты 
социальной поддержки и целевые группы их 
получателей. Нужно постараться максималь-
но избегать социального иждивенчества и 
оказывать помощь тем, кто в ней нуждается. 
Ветераны, инвалиды, многодетные семьи и 
дети-сироты, отдельные социальные катего-
рии населения, а также люди, оказавшиеся в 
сложной жизненной ситуации – это те, кому 
должно быть направлено основное внима-
ние и забота со стороны всех органов соци-
ального обеспечения.

О ПОДДЕРЖКЕ УЧИТЕЛЕЙ
Благодаря реализации региональных жи-

лищных программ за последние пять лет чис-
ленность педагогов, нуждающихся в жилье, 
снизилась более чем в два раза. В результа-
те удалось вернуть конкурс на педагогиче-
ские вакансии и полностью ликвидировать 
дефицит педагогов, присущий системе об-
разования. Сегодня каждый третий педагог 
области – это молодой работник до 35 лет. 

ИНТЕЛЛЕКТ – ОСНОВНОЕ 
КОНКУРЕНТНОЕ ПРЕИМУЩЕСТВО

Считаю, что именно развитие интеллек-
та и его концентрация в самых разных сфе-
рах – наша общая ключевая задача. Сто-
ит меньше уповать на природные ресурсы и 
опираться на интеллект как основное конку-
рентное преимущество. Именно на эту цель 

должна работать вся система регионально-
го образования. 

О ДОСТИЖЕНИЯХ И ЗАДАЧАХ
ТЮМЕНСКОЙ МЕДИЦИНЫ

Большой шаг вперёд совершила тюмен-
ская медицина высоких технологий. В 2016 
году региональное здравоохранение серьёз-
но продвинулось в информатизации меди-
цинских учреждений. Заметно сократилась 
смертность от новообразований, от болез-
ней системы кровообращения, от туберку-
лёза. Снизилась младенческая смертность. 

Но одна из существенных проблем здра-
воохранения – нехватка элементарного сер-
виса. Поднимая заработную плату специа-
листам и оснащая учреждения новым обо-
рудованием, мы не можем жёстко выстро-
ить встречные требования к качеству оказа-
ния услуг медперсоналом. Посещение наших 
учреждений, к сожалению, не всегда вызы-
вает у граждан положительные эмоции. Это 
восприятие формируется из мелочей, каза-
лось бы неважных и незаметных, но влияю-
щих на общую картину. 

О МАССОВОМ СПОРТЕ
Каждый третий житель регулярно занима-

ется физкультурой и спортом. За десять лет 
удалось увеличить этот показатель вдвое. В 
рейтинге субъектов Российской Федерации 
по показателям развития физической куль-
туры и спорта Тюменская область пять лет 
подряд входит в число лучших. Мы планиру-
ем и впредь удерживать звание самого спор-
тивного региона России.

ОБ ЭКОЛОГИИ
Экологическая ситуация в регионе экс-

пертами оценивается в целом как достаточ-
но благополучная. При этом в нашей посто-
янной повестке – вопросы чистой воды, мо-
дернизация производств, вовлечение граж-
дан в экологические проекты, их участие в 
создании и сохранении окружающей среды, 
экологическое воспитание. С 22 апреля по 
22 мая по всей стране будет проходить Все-
российский экологический субботник «Зелё-
ная весна». Призываю всех – трудовые кол-
лективы, общественные организации, взрос-
лых и детей – принять в нём участие и сде-
лать шаг к чистому и благополучному буду-
щему Тюменской области. 

О ПРИОРИТЕТАХ БЮДЖЕТНЫХ 
РАСХОДОВ 

Бюджетные ресурсы концентрируются на 
предоставлении государственных услуг, со-
циальной помощи, оптимальной поддерж-
ке реального сектора экономики, заверше-
нии строительства или реконструкции нача-
тых ранее объектов общественной инфра-
структуры и дорожного хозяйства.

Пресс-служба губернатора
Тюменской области

Фото из архива редакции

Всё, о чём говорит губернатор в своём выступлении, он знает не понаслышке, 
так как часто бывает на местах. В.В. Якушев (второй слева) во время рабочей по-
ездки по Казанскому району. Слева от него – директор ООО «Сельхозинтеграция»                           
В.Е. Кравченко, справа – глава района Т.А. Богданова и начальник управления по раз-
витию АПК С.А. Долгих
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Николай 
АБАТУРОВ: 

–  Г и -
бель псков-
с к и х   д е -
сантников 
– это боль 
моей души. 
Скажу боль-
ше –  76-я 
гвардейская 
воздушно-десантная дивизия мне 
очень дорога, потому как я  слу-
жил в ней. Жалко ребят, ведь мы 
потеряли таких молодых паца-
нов.  Равносильно, что я поте-
рял своих сыновей.  

Сергей 
СКУДИН:

 – Пре-
жде всего, 
хочу  ска -
зать, что 
память о 
р е б я т а х 
6-й  роты 
и  всех по-
гибших де-
с а н т н и -
ках должна 
жить. Кому как не нам, десант-
никам, ветеранам боевых дей-
ствий на Северном Кавказе, по-
нять и прочувствовать глубину 

Я попросила некоторых  участников мероприятия ответить на 
один и тот же  вопрос:  «Что значит для Вас эта памятная дата?» 
И вот какие получила ответы.

этой скорби. Эти парни ненамно-
го были старше нас.   Память о 
них мы должны сохранить и  пе-
редать своим сыновьям, и для 
этого мы сделаем всё возможное.

Владимир РУСАКОВ:
– В этот 

день я испыты-
ваю  гордость 
за ВДВ и в то 
же время  боль 
за погибших 
ребят, за всех 
матерей, жду-
щих  со службы 
и потерявших 
своих сыновей 
на войне. Я, в 
свою очередь, 
как могу, при-
виваю любовь к Отечеству своим 
сыновьям Евгению и Павлу. Пока 
они ещё маленькие, учатся в на-
чальных классах, но я всегда ста-
раюсь их брать с собой на подоб-
ные мероприятия. Вот и сегод-
ня мой старший сын  здесь, ря-
дом со мной.

 Женя  РУСАКОВ:
–  Хорошо, что отец взял 

меня с собой. Я, конечно, немного 
устал, но мне всё понравилось. А 
когда я  вырасту, то  поступлю  
в военное училище. 

Весна – пора любви, надежд и 
мечтаний. Но,  как это ни печаль-
но, именно в первый день весны 
2000 года не суждено было сбыть-
ся  мечтам и надеждам  84-х моло-
дых парней-десантников 6-й роты 
2-го батальона 104-го гвардейского 
парашютно-десантного полка 76-й 
гвардейской Псковской воздушно-
десантной дивизии, погибшим в Ар-
гунском ущелье на той злополучной 
высоте 776.0.

Ничем не утешить матерей: ни 
материальными благами, ни награ-
дами, которые им вручили  за  сы-
новей. За 17 лет  с того трагиче-
ского дня многие мамы уже ушли в 
мир иной, они не смогли  пережить 
это горе. Боль утраты живёт в  мате-
ринских сердцах, в сердцах шесте-
рых десантников, оставшихся в жи-
вых, а также  тех, кто был рядом и не 
имел возможности помочь,  тех, кто 
служил в этой дивизии и принимал 
участие в боевых действиях на Се-
верном Кавказе.  Бессмертный под-
виг десантников  вошёл в историю 
ХХ столетия.

Не менее значимым для  нашего 
Отечества является подвиг десант-
ников в  годы Великой Отечествен-
ной войны. Из исторических данных 
известно, что в  период с 27 января 
по 23 февраля  1942 года в районе 
Вязьмы с 60 – 70 самолётов была 
произведена выброска десанта в ко-
личестве 10 тысяч человек. Задача 
этой операции –  наступление на не-
мецкие части с тыла. Но операция  
не имела успеха, и 1 марта 1942 
года десантники  понесли огром-
ные потери. Вяземская воздушно-
десантная операция была законче-
на только в конце июня того же года.
По данным военных историков,  де-
сантники внесли неоценимый вклад 
в битву за Москву.

Подвиги героев  не забыты. 
В  память о легендарной 6-й роте 
и в честь 75-летия Вяземской 
воздушно-десантной операции со-
вет ветеранов спецназа и разведки 
Тюменской области принял реше-
ние о проведении лыжного пере-
хода десантниками запаса.  Ини-
циативу совета ветеранов поддер-
жали десантники Казанского, Юр-
гинского районов и города Ялуто-
ровска. 

В Казанском районе лыжный пе-
реход состоялся 5 марта в окрест-
ностях деревни Боровлянки. В нём 

ВОСПИТАНИЕ  ПАТРИОТОВ

Подвиг десантников 
не забыт

приняли участие  ветераны бое-
вых действий  на Северном Кавка-
зе, ветераны ВДВ разных поколе-
ний не только  нашего, но и Ишим-
ского  районов.  Поддержать  их 
в этом благородном деле прибы-
ли жёны и дети. Перед выходом на 
лыжню участники почтили память 
погибших минутой молчания. Под 
флагом ВДВ, на котором крупны-
ми буквами написан девиз десант-
ников: «Никто, кроме нас!»,  группа 
ветеранов  на лыжах отправилась 
в путь. Вместе с одним из участни-
ков перехода Владимиром Русако-
вым бежал на лыжах и сын Евгений, 
учащийся  3 «а» класса Новоселез-
нёвской школы. Он прошёл вместе 
с ветеранами  всю лыжную дистан-
цию. Самый юный участник этого 
мероприятия  трёхлетний Ярослав 
Шевелёв на лыжи пока не встал, но 

в сопровождении своего папы Сер-
гея Шевелёва уже принял попытки 
самостоятельно подняться на вер-
шину Боровлянской горы.

 Я наблюдала за ходом этого ме-
роприятия с нескрываемым интере-
сом и восхищением. Испытавшие 
на себе нелёгкую жизнь десантни-
ков,  а некоторые познавшие  жёст-
кие реалии чеченской войны моло-
дые мужчины выполняли задание 
командира просто, без лишних эмо-
ций и громких слов. Делали они это 
во имя сохранения десантных тра-
диций, во имя памяти десантников, 
шагнувших в бессмертие.

По завершении перехода вете-
ранам ВДВ С. Доненко, С. Шевелё-
ву, И. Малахову были вручены по-
чётные грамоты. 

Вера САМУЛЕНКО
Фото автора

ЧЕЛОВЕК  И  ЗАКОН

Для поддержки семей
Постановлением Правительства Российской Федерации от 03.03.2017 

года № 253 внесены изменения в некоторые акты Правительства Рос-
сийской Федерации.

Так, Федеральный закон от 29.12.2006 г. № 256-ФЗ «О дополнитель-
ных мерах государственной поддержки семей, имеющих детей» устанав-
ливает дополнительные меры государственной поддержки семей, име-
ющих детей, в целях создания условий, обеспечивающих этим семьям 
достойную жизнь.

Правила направления средств (части средств) материнского (семей-
ного) капитала на улучшение жилищных условий устанавливаются Пра-
вительством РФ.

Лица, получившие сертификат, могут направить средства материн-
ского (семейного) капитала в полном объёме (либо их часть), в том чис-
ле на улучшение жилищных условий, получение ребёнком образования, 
приобретение товаров и услуг, предназначенных для социальной адап-
тации и интеграции в общество детей-инвалидов.

Решение об удовлетворении (отказе в удовлетворении) заявления 
принимается органом Пенсионного фонда РФ в месячный срок со дня 
получения заявления. В случае принятия положительного решения де-
нежные средства будут перечисляться в течение 10 рабочих дней, а не 
в течение месяца, как это было ранее.

Постановлением Правительства также внесены изменения в пе-
речень документов для распоряжения материнским капиталом. В пе-
речне документов, необходимых для распоряжения этими средства-
ми на улучшение жилищных условий, копия свидетельства о праве 
собственности заменена выпиской из Единого государственного рее-
стра недвижимости.

В. ШМИДТ, 
помощник прокурора района

Приватизация жилья 
стала бессрочной

С 22 февраля 2017 года вступил в действие Федеральный закон от 
22.02.2017 г. № 14-ФЗ «О признании утратившими силу отдельных поло-
жений законодательных актов Российской Федерации».

Так, признана утратившей силу часть 2 статьи 2 Федерального за-
кона «О введении в действие Жилищного кодекса Российской Федера-
ции», согласно которой с 1 марта 2017 года прекращалась возможность 
приватизации жилых помещений.

Таким образом, бесплатная приватизация жилья станет бессрочной.
Федеральный закон вступил в силу со дня его официального опубли-

кования – 22 февраля 2017 года.
Следует помнить, что приватизация даёт возможность владеть, поль-

зоваться и распоряжаться своим жильём на правах собственника иму-
щества. В связи с чем собственник несёт бремя содержания принадле-
жащего ему имущества.

Н. ЛУЩИКОВ,
помощник прокурора района 

ПИСЬМА  И  КОММЕНТАРИИ

За чей счёт подарки?
7 марта в Казанском  доме культуры  состоялся  вечер «Сегодня празд-

ник у девчат». Порадовало то, что на вечере присутствовали женщины 
разных возрастов. Организаторы мероприятия  потрудились над оформ-
лением  зала, программой, создали, так сказать, приятную атмосферу 
вечера. Но  вот праздник удался большей частью для мужчин, а не для 
женщин. Больше внимания было уделено им. 

А у меня возникли вопросы к организаторам вечера.  Первый: «Отку-
да у вас взялись деньги на приобретение подарков, да ещё каких?»  В 
наше время ни одна организация не финансируется. Спонсоров не най-
ти  даже  днём с огнём.  Значит, эти подарки  закуплены на деньги, кото-
рые  были отданы за входные  билеты. То есть взяты и из моих 500 ру-
блей. Значит, я  оплатила призы  для участников конкурсов, в которых  
большей частью участвовали мужчины. Иными словами говоря, на меня 
за вечер организаторы потратили всего 250 рублей, а  нас за столом си-
дело 10 человек! Получается кругленькая сумма. Второй вопрос для  ор-
ганизаторов вечера:  «А нельзя ли было сделать так, чтобы пришедшая 
на вечер женщина порадовалась подарку, хоть и приобретённому на свои 
же деньги?»  Не только я люблю подарки, но и другие присутствующие 
женщины, думаю, не отказались бы от них.

Боже мой, как радовались мужчины, когда им вручали подарок, да 
ещё, заметьте, и не  один!  Не смешно ли?  Праздник  –  женский, а 
мужчинам дарят  подарки за наш счёт. Я прошу ответить на мои во-
просы администрацию ДК. Или я  чего-то не поняла, да ещё и  нафан-
тазировала?

Л. ДЕРГАЧЁВА 
п. Новоселезнёво 

Комментарии к письму даёт директор районного социально-
творческого объединения «Досуг» Наталья Алексеевна ШАЛЬНЕВА:

– Большое спасибо автору письма за тёплые слова, сказанные  в 
адрес организаторов вечера. Что касается стоимости билета на меро-
приятие, то она зависит от совокупности работ, необходимых для ока-
зания услуги, и рассчитывается согласно положению о порядке оказа-
ния платных услуг АУ «КРСТО «Досуг», предоставляемых физическим и 
юридическим лицам.

Призы (подарки) на проведение мероприятий приобретаются за счёт 
средств, полученных Казанским  РДК за оказание платных услуг (вне-
бюджет).

Вручить призы всем посетителям мероприятия не представлялось воз-
можным, так как   предусматривалось поощрить  только активных участ-
ников игровой программы. А конкурсы, надо заметить, проводились как 
для мужской аудитории, так и для женской.

Участники лыжного перехода: настроение – бодрое, на душе – 
удовлетворение от чувства исполненного долга
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Для того,  чтобы преуспеть в той 
или иной области и добиться жела-
емых результатов, человеку нужно 
обладать качествами лидера. Ли-
дер – это тот человек, который спо-
собен вести за собой людей, к его 
мнению  прислушиваются и на него  
равняются.

Четыре  лидера детских моло-
дёжных общественных объедине-
ний из разных школ района – де-
вятиклассницы Алина Сорокина 

МОЛОДЁЖЬ ХХI ВЕКА

Волонтёры, вперёд!
Муниципальный этап Всероссийского конкурса лидеров детского и моло-

дёжного общественного объединения состоялся в Казанском центре разви-
тия детей 10 марта.

Ольга Ни-
к о л а е в н а 
П А Й Ц Е В А ,   
директор Ка-
занского цен-
тра развития 
детей:

– Конкурс 
лидеров мы 
проводили  в этом году впер-
вые. Участие в этом мероприя-
тии – прекрасная возможность 
для подростков проявить себя, 
получить опыт публичного вы-
ступления, участия в социаль-
но значимых для села и района 
проектах. Сегодня у нас было 
четыре  конкурсанта, но  я 
уверена, в нашем районе  мно-
го талантливых ребят. Будем 
надеяться, что в следующий 
раз участников будет больше.  

из Грачёвской школы и Екатерина 
Батт из Новоселезнёвской, ученица 
8 класса  Пешнёвской школы Юлия 
Брезгина и пятиклассница  из Казан-
ской школы Залина Альдиева, боро-
лись в этот день  за победу.  

По условиям конкурса участни-
кам нужно было пройти заочный и 
очный туры. Заочно оценивалось  
эссе конкурсантов на тему «Мой 
опыт, мои достижения» и  проект 
социально  значимой для людей 

деятельности, работу над кото-
рым участник осуществляет вме-
сте с группой волонтёров.  На оч-
ном этапе конкурсанту необходимо 
было в течение 5 минут рассказать 
о себе и своей гражданской пози-
ции в форме творческой самопре-
зентации,  а также  интересно и 
грамотно выстроить защиту свое-
го проекта.

Юлия Брезгина – лидер волон-
тёрского отряда «По зову сердца».

Ребята из этого отряда  планиру-
ют облагородить территорию Пеш-
нёвской школы и разбить  здесь  
яблоневый сад. Часть плодовых 
деревьев  уже высажена. Волонтё-
ры мечтают выиграть грант, чтобы 
закупить ещё саженцев, причём не 
только яблонь, но и груш,  вишни 
и других культур. Через несколько 
лет  деревья начнут плодоносить. 
Фрукты и ягоды станут хорошей ви-
таминной добавкой к рациону пи-
тания в летнем школьном лагере. 
Плоды  фруктового сада со време-
нем смогут собирать  и другие жи-
тели села, считает Юлия. Пока де-
вушка учится в школе, она намере-
на заботиться о саженцах, вместе с 
единомышленниками вносить удо-
брения и бороться с вредителями и, 
конечно же, привлекать в ряды во-
лонтёров как можно больше нерав-
нодушных ребят.

Проект, который представила 
Екатерина Батт, нацелен на про-
ведение мероприятий, посвящён-
ных ветеранам. В составе инициа-
тивной группы  4 человека. Волон-
тёры хотят, чтобы молодые люди 
знали свою историю и уважали по-
жилых людей.  Подростки – посто-
янные  участники встреч с ветера-
нами и тружениками тыла, прово-
димых в школе и доме культуры. 
Часто волонтёры  посещают  вете-
ранов  на дому, оказывают им  по-
сильную помощь, поздравляют с 
праздниками и делают видеороли-
ки для создания фильма о поколе-
нии, на долю которого выпала Ве-
ликая Отечественная война. Про-
ект Екатерины рассчитан на дли-
тельный срок. 

Самая юная участница – Залина 
Альдиева – девочка со звонким го-
лосом и множеством идей.  Группа 
волонтёров, в состав которой вхо-
дит Залина,  под руководством О.А. 
Останиной и совместно с инспекто-
рами  Госавтоинспекции  работает 
над реализацией проекта «Безопас-
ная дорога» Залина охотно участву-
ет  в различных акциях. Она счита-
ет, что дорожное движение будет 
безопасным лишь в том случае, 
когда пешеходы и водители транс-
портных средств будут уважитель-

но относиться друг к другу.  Школь-
ники мечтают получить грант, чтобы  
приобрести  ростовую куклу Зебру.  
С её помощью, считает Залина,  ак-
ции, проводимые на дорогах, будут 
иметь больший успех.

Алина Сорокина ратует за то, 
чтобы школьники, а также их роди-
тели, начали, наконец, читать. От-
каз от чтения литературы и перио-
дических изданий может привести к 
деградации общества, считает де-
вушка.  Свой социальный  проект 
Алина назвала «Читающий школь-
ник – процветающая нация». Али-
на вместе с единомышленниками 
разработала несколько направле-
ний реализации проекта:  «Педа-
гоги – дети», «Школа – библиоте-
ки», «Семья и книги», «Пропаган-
да книги и чтения». 

– Хочется надеяться, что после 
наших мероприятий у школьников 
появится   интерес к чтению, – ска-
зала Алина. 

По решению жюри победа в кон-
курсе досталась Екатерине Батт. 
Второе место разделили между со-
бой Юлия Брезгина и Залина Альди-
ева, третье место присудили  Али-
не Сорокиной.

Светлана ЗВОРЫГИНА
Фото автора

Лето – прекрасная пора.  Кани-
кулы для ребятишек – это  волюш-
ка, игры, купание, радость. Но мне и 
моим друзьям в каникулы хотелось 
подзаработать, поэтому  хочу рас-
сказать о своём отце, о  сверстни-
ках, о том, как мы, 12 – 13-летние 
мальчишки, помогали совхозу в за-
готовке сена.

Мой отец Михаил Петрович 
Литвиненко работал  бригадиром-
полеводом 2-го отделения  совхо-
за «Ильинский». На него была воз-
ложена  организация работы по 
проведению сенокоса. В середине 
июня вечерами к нам домой прихо-
дили ребятишки в возрасте двенад-
цати – четырнадцати лет и проси-
ли меня позвать отца. Отец всегда 
выходил к ним с улыбкой и спра-
шивал: «Чего хотели, ребятиш-
ки?»  Те просили его  записать их 
в копновозы. 

Для того, чтобы возить копны   в 
период сенокоса  принимали на ра-
боту подростков  12-летнего возрас-
та и старше.  Помню, как  однажды 
ко мне подошёл мой друг Вася  То-
карев, которому  было 11 лет,  и по-
просил поговорить с отцом, чтобы 
тот взял его на работу. Не  хотелось 
мальчонке  сидеть одному дома, ког-
да все ребятишки заняты на сено-
косе. Когда отец спросил у него: «А 
сколько лет тебе, Вася?» – он рас-
терялся, хотел соврать и ответил: 
«Полдвенадцатого, дядя Миша». 
Отец, конечно, всё понял, засме-
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Как мы помогали совхозу
ялся и сказал: «Ладно, Вася, возь-
мём тебя».

На сенокосе обычно работало 
восемь звеньев, в каждом по два 
копновоза.  Я хочу перечислить 
ребят (кого помню), работавших 
летом.  Это Витя Зорин, Юра Ко-
потилов, Вася Токарев, Коля  Ря-
бов, Боря Павлов, Гена Копоти-
лов, Толя Ященко, Лёня Маслов, 
Валера Мартихин, Миша Верши-
нин, Валера Останин. Ранним 
утром все они, сидя на жёрдочке 
у конюшни,   ждали, когда  придёт 
конюх и откроет ворота.  Старшие 
ребята  ловили своих коней и при-
вязывали в деннике, а тем, кто не 
мог поймать, помогал конюх. Ко-
нюхом работал  добрейшей души 
человек – дядя Миша Токарев, 
друг моего отца. 

Затем все разъезжались по до-
мам. Наскоро позавтракав, мы со-
бирались за мостом, дожидаясь по-
следнего, и не спеша ехали на ме-
сто работы.  Приехав на луг, путали 
лошадей и отпускали их   пастись, 
а сами начинали играть в  ребячьи 
игры. Часам к восьми   подъезжали  
фургончики, запряжённые парой 
лошадей. В фургоне ехали  работ-
ники, которые метали, вершили, на-
кладывали сено на волокуши, под-
скребали. Также привозили фляги с 
водой, инвентарь, овёс для коней.

Часам к девяти сено уже под-
сыхало,  и работа шла полным хо-
дом. На сенокос  привлекали лю-

дей со всех организаций:  из шко-
лы, центральной конторы,   боль-
ницы. От школы на сенокосе рабо-
тал Геннадий Васильевич Кондра-
шов, от  больницы – Николай Васи-
льевич Воронов и Михаил Констан-
тинович Зорин.

Ближе к обеду, наработавшись, 
мы всё чаще и  чаще поглядыва-
ли в ту сторону, откуда шёл дымок. 
Женщины-повара на кострах гото-
вили обед. Запах приготовленного 
ими супа  остался в нашей памяти 
на всю жизнь. Повара приезжали на 
луг на коне со всем своим скарбом. 
Они старались расположить кухню  
ближе к воде, к раскидистым ивам, 
чтобы  работники могли пообедать 
в тенёчке, укрывшись от паляще-
го солнца.  Ели мы из больших ме-
таллических чашек, лёжа на тра-
ве. Нас, ребятишек, поварихи жа-
лели и старались накормить в пер-
вую очередь.

В это же время приезжал и бри-
гадир – мой отец. К обеду он всег-
да привозил нам что-нибудь вкус-
ненькое: печенье, пряники, конфе-
ты, вафли, лимонад. Наевшись, мы  
начинали угощать  сладким и своих 
лошадей, которые с удовольствием 
поедали пряники и конфеты.

После обеда  мы садились на ко-
ней верхом и вместе с отцом  мча-
лись  в песчаный карьер, где купа-
ли своих  питомцев.   Потом отец 
связывал коней и смотрел за ними, 
пока мы, ребятня, накупаемся вдо-

воль,  а потом все уезжали к  сво-
им звеньям.

К полудню поднималась жара, 
а вместе с ней  и  пауты,  которые  
заедали  и нас,  и лошадей. Отец 
привозил дёготь, и мы мазали жи-
вотным грудь, живот, чтобы уберечь 
их от укусов.  В жару сильно хоте-
лось пить, поэтому мы постоянно 
подъезжали к фургону, чтобы  по-
пить   холодной воды.  Во флягах с 
водой  был наложен  лёд,  который 
морозили  на маслозаводе.

Работали до восьми, а то и до 
девяти часов вечера. В это время 
отец объезжал все звенья, приво-
зил наряды с начисленной зара-
ботной платой. Мы, ребятишки, 
зарабатывали за день около трёх                   
рублей. После работы уставшие, но 
радостные направлялись  в село.  
Проехав мост, спускались к реке, 
привязывали лошадей и купались, 
а уж потом   ехали домой.  По ули-
цам села  старались всегда проска-
кать галопом.

Заработав на сенокосе 60 – 70 
рублей, мы были довольны тем, что 
в школу пойдём в новых рубашках 
и костюмах, купленных мамами  на 
наши заработанные деньги.  На   ли-
нейке 1 сентября  представители со-
вхоза вручали нам грамоты, дари-
ли книги, благодарили за оказанную 
помощь в заготовке сена, и мы этим 
очень гордились.

Ю. ЛИТВИНЕНКО
с. Ильинка

ЛЮБОПЫТНО

Тюменские  
долгожители

На сегодняшний день в Тюмен-
ской области проживает около 4 
тысяч долгожителей. Самый ста-
рый мужчина живёт в столице на-
шего региона – ему 102 года, а са-
мая возрастная женщина – из Тю-
менского района, ей в ноябре ис-
полнится 106.

Такие данные предоставля-
ет отделение ПФР. По информа-
ции ведомства, большая доля 
пенсионеров-долгожителей прихо-
дится на представительниц пре-
красного пола. Мужчин среди ука-
занных 4 тысяч всего 597.

Самую значительную группу 
представляют те, кто в 2017 году 
отмечает  90 лет. Их численность       
составляет более 1200 человек. Ко-
личество граждан, которые отпразд-
новали или отпразднуют в 2017 году 
95 лет, – 164 человека. Вековой 
юбилей отметят 16 человек. Так-
же в Тюменской области прожива-
ют 28 долгожителей, возраст кото-
рых превысил сто лет. Больше по-
ловины долгожителей – 2,5 тыся-
чи – проживают в Тюмени, Тоболь-
ске, Ялуторовске  и Заводоуковске. 
Наименьшее количество долгожите-
лей (всего 20) зарегистрировано в 
Уватском районе.

От редакции: к сожалению, в 
Казанском районе столетних юби-
ляров нет, но вот 90-летний юби-
лей нынче отметит 31 пенсионер, 
95-летний – 7 человек. 

http://www.nashgorod.ru

Лидеры волонтёрского движения: (слева направо) Алина Сорокина, Залина Альдиева, 
Екатерина Батт и Юлия Брезгина


